

FE DE RATAS



JM NIETO

ZOOM

J. MANUEL DE LA HUERGA

La timidez de nuestro alcalde



La forma de comunicarse públicamente de nuestro alcalde adolece de formas rayanas a la timidez. O al menos

esa es la excusa que su nuevo hombre fuerte, alcalde en la sombra o doble para retransmisiones públicas a distancia, dio en su primera entrevista, tras ser elegido flamante ministro sin cartera. Cómo le gustan estas cosas a nuestro hombre tímido. A los tímidos, por no hablar, lo que más les pone es quitar y poner, calladamente.

Me cuesta digerir la excusa, pero en periodo de vacación lectiva uno está dispuesto a que le entren por cualquier sitio. Será la relajación que a uno le embarga. Por eso me he quedado mirando pa' Marina D'Or con la defensa a muerte de nuestro edil de la expansión por el Este de esta ciudad de nuestros desvelos urbanísticos. No hay mejor defensa que un ataque por la espalda, detectamos en la aspeceza de la diatriba de este hombre tímido. El lunes, en la inauguración de la nueva urbanización del Poblado de La Esperanza, Javier León bramó por las alcachofas de las radios. Desde el arruinado poblado lanzó esa supuestamente tímida invectiva contra todos, él, el defensor de la expansión por el Este, el que cuando llegó a la alcaldía la expansión por el Sur ya estaba servida en su mesa de operaciones.

No me cabe asomo de duda de la verdad de su discurso, dada su seguridad valentona de apisonadora que provoca como mejor estrategia para aferrarse a la vara de mando. Algunos de los suyos, los cercanos, le dirán que siga así, dando caña, sin dejarse encajonar (lean despacio el verbo), que su función pública atesora miras más altas, más allá de unos cuantos desplantes a extraños, y a propios.

Yo, si se me permite la audacia del que mira la cosa pública desde los últimos graderíos, sólo veo en sus maneras de tímido atragantado el estilo del que adora el mando como única prolongación de su existencia. El pensamiento único, en cualquier materia, es lo que tiene, que te que quedas único. Y la singularidad esconde un alto precio que pagar. A él no le importará demasiado, seguramente, porque imbuido de la sagrada excusa del servicio público y del bien común de su amado Valladolid, se enrocará en su timidez atacante, para largar, cuando los parámetros se le disparan, otra andanada contra todo aquel objetivo que no cumpla correctamente con su papel en esta obra de teatro con decorados a lo grande.

Los que sostienen el micro y la grabadora están acostumbrados a sus perdigonazos. Los que le votan lo justifican con rasgo de personalidad de líder carismático. Todavía quedamos algunos que, tímidamente, no salimos de nuestro asombro.

Malestar por la insolencia del Ejecutivo...

En un nuevo encuentro periódico para establecer alianzas y compaginar fuerzas entre sus respectivas comunidades, el presidente de La Rioja, Pedro Sanz, y el de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, se reunieron ayer en Nájera con objeto de preparar la cumbre a realizar el próximo mes de octubre entre ambos gobiernos autónomos. Las coincidencias fueron amplias y comenzaron, desgraciadamente, por la percepción de los dos dirigentes de la brecha enorme que separa el «talante» conciliador al que el presidente Zapatero apela sin descansar

so, y la actitud de arrogancia, insolencia e indiferencia de la mayor parte de los miembros de su Gabinete. Herrera señaló que, además de en otros muchos temas, la unidad se mostraba incluso en el mismo «desprecio y olvido». Ambos denunciaron la inaceptable prepotencia de la ministra de Fomento, Magdalena Álvarez que, tras catorce meses en el caso de Castilla y León, y diez en el de La Rioja, ha desoído continuamente las constantes peticiones para realizar una simple entrevista. Herrera apuntó asimismo que, a pesar del compromiso expre-

so de Rodríguez Zapatero, tan sólo se ha conseguido que el jefe del gabinete de la ministra se pusiera en contacto por escrito con la jefa del gabinete del presidente para anunciar una reunión sine die, aunque después de aprobado el Plan Estratégico de Infraestructuras y Transportes (PEIT), por lo que el tema no será objeto de la reunión, con lo que ello tiene de desprecio respecto a la opinión de la Comunidad. Los desequilibrios en el trato a los nacionalistas y a La Rioja y Castilla y León también se advirtieron como otra clara y penosa similitud.

VOX POPULI

J. FONSECA/  
A. PEREZ  
ALENCART

Los vacíos de Francisco Pino y Antonio González en la Academia Castellano y Leonesa de Poesía ya han sido cubiertos por ambos escritores.

ASPAYM

La primera Residencia para discapacitados físicos y Centro de Día pronto será una realidad promovida por la Fundación castellano y leonesa.

IVAN  
ZULUETA

Mucha creatividad es el resultado de la exposición del cineasta vasco en el Patio Herreriano de Valladolid.

ERRE QUE ERRE

REGALADO

El eterno peregrino

Todos los años, por estas fechas veraniegas, el presidente Juan Vicente Herrera abandona el cetro de Región y asume el bordón de simple peregrino jacobeo. Lo hace a poquitos, para que le cunda más, y en una de las dos miniperegrinaciones (la otra es más personal), invita a los chicos de la prensa, que allá que se van a ganar indulgencias en la cámara de dar fe en ristre. Este año la peregrinación «institucional» se realizará en Castrojeriz. La otra, la fetén, la incógnita y de por casa, Herrera suele guardarla como un secreto de intimidades, pero los espías de Regalado, que son muy santiagueros ellos, se han enterado de que, aprovechando que el Najerilla pasa por Nájera, la realizará, en torno a la segunda semana de agosto, por La Rioja y Navarra. Así que, ya saben, desocupados lectores, si quieren perseguir a Herrera... visiten en agosto La Rioja.

...y alianzas en temas claves y comunes

Pero al menos la reunión sirvió para reiterar evidentes afinidades entre las dos comunidades autónomas que sugieren la posibilidad de realizar un eficaz trabajo común. El vino es un caso palpable, y la creación del Intergrupo del Vino permitirá a las dos regiones disponer de un interlocutor válido con Europa a la hora de presentar alega-

ciones ante la próxima reforma de la Organización Común de Mercado (OCM) del vino y su máximo problema a resolver: los excedentes. La «pasión» de las comunidades hermanas respecto a las infraestructuras fue otro claro punto común, al igual que el hecho de compartir los inicios de una lengua que en el futuro debe convertirse en un va-

lor económico, además de cultural y unificador. El Camino de la Lengua, que ambas comunidades comparten, debe jugar un importante papel en ese proceso. Finalmente, los privilegios fiscales vascos, ante los que La Rioja ha recurrido, y Castilla y León piensa recurrir, son otra coincidencia de dos comunidades con claves comunes.

HOY JUEVES

ENRIQUE SEÑORANS

El barómetro del desgobierno



De noche y frente al geranio podado y rojo de verano, que heredé hace veinte años, veo las luces de los coches pasar por la carretera. Algo parecido al sentir de terraza de verano perpetua en el que presentimos viven nuestros hombres electos. Las rosas de los jardines se agostan con el calor, pero el riego continuo y empeño de los jardineros hace que se conviertan en pétalos-maniqués viejos y hieráticos, rosas ajenas al perfume y al devenir de la naturaleza. El barómetro de una región sembrada de secano alumbrá

las farolas con verdades que amiantan el camino antiguo que nos lleva hacia un futuro conocido y previsiblemente perdido. Aquí no pasa nada y el trigo lo ventilan las golondrinas, cosechadoras infatigables siempre, cuando el segar la nada se convierte en el lamento de un año maldito que se ahoga en el botijo vacío de los labradores. El campo parece un bastión sembrado con abundantes y lisonjeras de-

claraciones donde nuestros políticos hacen germinar la semilla de las medias mentiras para combatir al tiempo, al estío precoz de respuestas contra la naturaleza desposeída de los bienes. Hay un dios pequeño y poderoso que gobierna fronteras e intereses, que hace que los consejeros atílicos venidos a menos lancen súplicas y encabronamientos contra los senadores apocados del estado, buscando justifica-

ciones a los males que nos merman la hacienda de los días. Aquí los viejos votan siempre a favor del pesebre que prometa, del índice que ayuda con la saliva desgastada de la lengua que cierra el sobre de la subvención, del cacique que pierde comparativamente el mismo precio por hectárea. A esta región la gobierna una envidia popular poco saludable y el desgobierno perpetuo de la desidia, las instituciones ajenas a las cunetas y la autoestima que nos provoca vemos defendidos por nadie en un tiempo de lobos. Así pasan los días y los años, como al geranio que heredé marchito y viejo, y todo parece ser ajeno al

tiempo rápido de los coches y a los problemas que se asientan para siempre en el páramo. Nuestra región vigila el minutero con ojos escépticos, con el carácter sobrio de quien acepta casi todo, como los atardeceres que se acuestan cansados en las lomas, tan bellos y reparadores en los veranos de cosecha yerma. En los pueblos, los geranios descreídos se cuelgan de los balcones y esperan que llegue la noche y resisten sólo con el agua de la memoria que repiten los días por estas tierras. El barómetro, con datos y señales de tormenta esperada, nos indica que la sequía va para rato con los vientos que nos mecen.

EDITORIA DE MEDIOS DE CASTILLA Y LEON S.A.

Subdirector: Julián Ballester. Redactores jefes: Vidal Arranz y Mª del Romero Mayor. Cultura-Castilla y León: Lola Leonardo. Deportes: José Javier Alamo. Mesa y cierre: Rosa Fuentes.

Publicidad: Ana Luquero (Directora Comercial).

Administración: Ana Chamorro (Directora Financiera). Julián de Juan (Jefe de Distribución). Braulio Quintanilla (Director Técnico).

Depósito Legal: ZA-177-1993. Imprime: Calprint S.A. Cañada Berciana, s/n. Benavente.